
AMAPP DU GEVAUDAN
ASSEMBLEE GENERALE - MARDI 07 FEVRIER 2012

AVANT-PROPOS

Avant  de  commencer  le  rapport  moral,  le  conseil  d'administration  a  fait  un  rappel  des 
fondements de l'association sur le plan idéologique. Il nous a paru important de rappeler que 
les principes de l'Amapp sont de créer des liens autres que financiers entre les adhérents et  
les producteurs pour dépasser la simple action d'achat de produits locaux et sains.

1. Rapport moral et d'activité

Après un bref historique des adhésions depuis la création de l'association (89 adhérents pour 
2011),  la  présidente Caroline Gaillard a précisé que,  malgré l'augmentation constante du 
nombre d'adhérents, nous observons un renouvellement important des adhérents.
De même, très peu de familles  commandent des produits chaque mois ou des paniers de 
légumes chaque semaine. Le conseil d'administration pense qu'un questionnaire spécifique 
sur les paniers de légumes pourrait permettre de comprendre les causes de ce constat.

Un point est fait sur l'évolution de certains producteurs 
• Maraîchage : La fiche de commande pour les paniers de légumes va être modifiée afin 

de faciliter le suivi des annulations de paniers par les adhérents et les producteurs. Le 
questionnaire de satisfaction de l'année dernière a permis de mieux adapter l'offre à la 
demande (salades et pommes en plus). 
Toutefois,  nous regrettons que le nombre de paniers commandés par mois stagne 
autour de 25 paniers, ce qui ne permet pas de faire vivre un maraîcher (objectif initial 
de l'association).

• Fromage de chèvre : La vente des fromages de chèvre sous forme de rouleau est en 
progression. Cette forme de vente (pas de paniers composés) semble mieux satisfaire 
les adhérents.

• Herbes de Margeride : Valérie et Claude Chausse souhaite désormais être présents 
aux distributions tous les 3 mois (au lieu d'une fois par semestre).

• Produits laitiers de brebis : Le Gaec de Rieisse a arrêté ses distributions à l'Amapp 
par manque de commandes. 

• Xavier Guichardière :  Départ  suite à des produits non conformes aux souhaits de 
l'amapp  et  de  non  envie  de  la  part  de  Xavier  d'évoluer  dans  des  pratiques  plus 
biologiques. L'Amapp et Xavier se sont séparés en bons termes.

• Oeufs : Arrivée de Stéphane Azcona qui a pu proposer toute l'année des oeufs bio. 
Aujourd'hui, il distribue entre 20 et 30 boites d'oeufs tous les 15 jours.
Départ donc de l'ancien producteur Sébastien Weder
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Événements 2011

L'Amapp  a  participé  à  beaucoup  d'événements  en  2011.  Nous  sommes  régulièrement 
sollicités pour participer à des actions, des journées thématiques sur tout le département.

• événement Internes :
• Visite de ferme de Bruno Molines à Montbrun suivi par le repas Equinoxe à 

Champerboux : Superbe journée, beaucoup d'amappiens sont venus.

• Réunion des producteurs : 18 mai. Les producteurs sont dans l'ensemble 
satisfaits de leur engagement à l'Amapp. Cette réunion permet de suivre 
l'évolution économique et l'engagement des producteurs. 
Nous avons décidé de mettre en place un référent par producteur. Le nom du 
référent figure sur la fiche de commande. En cas de problèmes ou de questions, 
il faut s'adresser au référent.

• Visites de producteur par le CA : En 2011, 7 visites de producteurs ont été 
effectuées : Gaec de Rieisse, Jean-Noël Bonnardel, Xavier Guichardière, Muriel 
Pascal, Martine Peytavin, Stéphane Azcona, Sébastien Weder
Ces visites nous permettent de suivre l'évolution des producteurs.

• Visite et repas à la ferme de Toulousette. Très belle journée également, très 
enrichissante. Une trentaine d'amappiens que l'on retrouve à chaque 
événement.

• SOS Amappiens : Cette année, nous avons été sollicités pour planter et 
ramasser des pommes de terres, et ramasser les cailloux. 
Les SOS amappiens n'ont attiré quasiment aucun adhérent ! Caroline Gaillard, 
présidente, rappelle les engagements qu'ont les adhérents à participer aux 
actions de l'association que ce soit pour aider les producteurs, être 
responsables de marchés ou encore participer aux événements où l'Amapp est 
présente. 
Il est à noter également que les producteurs ne font pas souvent appel à l'aide 
et qu'ils pourraient nous solliciter davantage.

• Paniers pour RESF avant Noël : belle action, bonne mobilisation des 
amappiens.

• événements externes : 
• Présentation de l'Amapp en février à l'IUP de Mende qui organisait une matinée 

santé et bien-être.
• Interview Radio eaux vives avec Armand et Alexis Amarger.
• Foire agricole La Pache à Mende en avril : c'est important pour nous d'être 

présents pour représenter un autre modèle de production et de distribution.
• Festival Détours du Monde à Chanac : Il a été décidé de ne pas être présent en 

2012 car nous n'avons pas de retombées.
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• Foire de la Cardabelle : nous avons décidé d'y participer malgré les doutes de 
l'année dernière car les organisateurs essaient de rendre l'événement moins 
commercial et plus tourné vers les producteurs locaux et les associations.

• Salon de la mobilité à Mende : Nous avons tenu un stand sur le thème du 
transport des aliments et l'importance de consommer local.

• Festival de la Soupe : cette année, nous étions inscrits au concours. Bel 
engagement de la part des membres du CA.

• Présentation de l'Amapp au Legta de la Canourgue dans le cadre de leur 
programme "scolaire" - « Cultivons notre alimentation. »

• Interview 48FM : 3 émissions ont été enregistrées sur le marché. Elles donnent 
le point de vue à la fois des producteurs, des amappiens et des membres du 
CA.

       En 2011, un certain nombre d'outil ont été mis en place pour augmenter le lien entre les 
adhérents et les producteurs.

• La main au panier
Estelle Régent, vice-présidente et rédactrice de la main au panier rappelle que le bulletin a 
été créé en janvier 2011 et que son but principal est d'informer les amappiens sur ce qu'il se 
passe dans chacune des fermes de nos paysans. 
Elle souhaite avoir l'avis des adhérents, si ce bulletin leur est utile et agréable, pour savoir si 
elle continue ce bulletin mensuel. Elle regrette le manque de participation de certains 
paysans. 

Il est convenu que le bulletin restera mensuel, et pour aider à la participation des paysans, un 
calendrier est mis en place avec les producteurs sous forme de 3 participations 
« obligatoires » par an. 
Il est rappelé que les adhérents peuvent également collaborer à ce petit journal en envoyant 
des articles à publier.

•    Site national des Amap
L'inscription sur le site national des Amap a permis de mieux nous faire connaître :  1 à 2 
personnes par mois se manifestent par ce biais depuis l'inscription sur le site, pour avoir des 
infos sur l'Amapp.

•     Site internet
Depuis 2011, nous avons mis sur le site internet (+ envoi de newsletter + publication dans la 
main au panier (pour ceux qui n'ont pas internet) ), des tableaux permettant aux adhérents de 
s'inscrire soit comme responsable de marché, soit comme volontaire pour assurer le stand de 
l'Amapp lors d'un événement. Nous constatons que ce sont toujours les mêmes amappiens 
qui répondent à nos sollicitations. Nous aimerions que plus de personnes s'investissent en 
fonction des disponibilités horaires de chacun.
Nous regrettons également que les adhérents n'ajoutent pas de nouvelles recettes ou trucs et  
astuces.

Le rapport moral et d'activité est voté à l'unanimité.
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2. Rapport financier
Armand SEBELIN présente le compte de résultat de l'année 2011. 

       Au 31/12/2011, avec un compte de produit s'élevant à 1232,90 € pour un compte de  
charges à 730,90 €, le solde est créditeur de 1315,45 €. 
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         Il est précisé que comme chaque année, l'Amapp a décidé d'aider un producteur en la 
personne  de  Muriel  Pascal  suite  à  la  perte  d'une  dizaine  de  ruchers.  Le  comportement 
anormal des abeilles faisant penser à une intoxication phytosanitaire, Muriel a tout mis en 
œuvre  en  2011  pour  pouvoir  faire  analyser  ses  abeilles  mortes.  Elle  nous  explique  les 
difficultés qu'elle a rencontrées. Nous avons choisi d'aider Muriel à financer ces analyses qui 
auront lieu en 2012. (d'où l'absence d'aide à un producteur en 2011.)

Le rapport financier est voté à l'unanimité

3. Conseil d'Administration

      7 adhérents ont quitté le CA pour cause de déménagement ou manque de temps : 
Guillaume AZEMA, Christelle et Hervé FUMEL,  Corina MORVAN, Claude LHUILLIER, Sarah 
MARSAN et Carol FRECHE 

          Sont renouvelables en 2012 : Caroline Gaillard, Alexis Amarger, Patricia Goutorbe, 
Estelle Régent : tous souhaitent continuer leur participation au conseil d'administration.

Cinq adhérents souhaitent intégrer le Conseil d'Administration : 
• Marie  de  la  Fouchardière  (productrice)  pour  1  an  en  remplacement  de 

Guillaume Azéma. 
• Joan Privat pour 2 ans en remplacement de Christelle Fumel.
• Martine Chausy pour 2 ans en remplacement de Claude Lhuillier.
• Guy Aout pour 3 ans en remplacement de Hervé Fumel.
• Laurent Savajols (producteur) pour 3 ans

Le Conseil d'Administration compte 16 membres pour 2012.
Le C.A. sera convoqué prochainement pour élire son nouveau bureau.

Le conseil d'administration est voté à l'unanimité
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4. Projets pour 2012

• Visites des exploitations par le CA : Bruno Molines après la construction de 
son atelier, Jeremie Figeat

• Visites de ferme : Le conseil d'administration souhaite poursuivre les visites de 
fermes ouvertes à tous les adhérents.  Possibilité de visiter la Ferme du 
Crouzet, la ferme du Gaec de Pin, ou les jardins de Jean-Noel Bonnardel.

• Repas équinoxe : Le repas équinoxe est prévu le Samedi 17 Mars. Le thème 
de la journée sera la mortalité des abeilles en lien avec la semaine sans 
pesticides (du 20 au 30 mars 2012) et une visite de la Ferme du Crouzet.

• Le calendrier des activités externes reste identique à celui de l'année 2011 
hormis le festival Détours du monde à Chanac. A ce jour sont programmés : la 
Pache le 21 avril, la Cardabelle le 8 Juillet, le Festival de Langlade le 1er 
septembre, le Forum des associations et le Festival de la soupe à Florac.

• Caroline Gaillard, présidente, a expliqué notre souhait de changer de lieu de 
distribution. Une demande est en cours auprès du Conseil Général de Lozère 
pour accéder à la cours de l'Ecole Del Castillo à Mende le mercredi de 12h00 à 
14h00. Malgré le possible  manque de visibilité (ce point étant discuté), il nous 
semble que ce lieu serait plus convivial.

• Le conseil d'administration a également décidé de mettre en place une action 
collective en plantant des pommes de terre chez deux de ses producteurs Alexis 
Amarger et Laurent Savajols. Ces pommes de terres seront offertes aux Restos 
du Coeur de Mende qui ont besoin plus que jamais de l'investissement de tous 
pour l'aide alimentaire. Les semences seront payées par l'Amapp,  plantées et 
récoltées par les amappiens.

5. Questions diverses
• Un  adhérent  suggère  qu'il  serait  intéressant  lors  de  l'assemblée  générale 

d'entendre  un producteur  nous  parler  des  difficultés  qu'ils  rencontrent.  Sans 
avoir été programmé, ce fut le cas lors  de  cette assemblée où Muriel Pascal 
nous a expliqué ses problèmes de mortalité dans ses ruches. Effectivement, les 
adhérents  présents  ont  semblé  vouloir  en  savoir  plus  et  ce  pourrait  être 
intéressant  d'instaurer  un  temps de  parole  à  un  ou plusieurs  producteurs  à 
chaque assemblée générale.

• Il y a également eu une remarque sur le mot utilisé « consom'acteurs », qui ne 
correspond plus véritablement pour caractériser un adhérent se mobilisant pour 
une consommation alternative et réfléchie. 

L'Assemblée Générale 2012 de l'AMAPP du Gévaudan 
se termine autour d'un moment de convivialité.

Séverine Van de velde, vice-présidente.
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